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第３回逗子市地域自治システム小坪小学校区懇話会 会議概要 

 

日 時：平成 25 年６月 16 日（日）10：00～12：00 

場 所：小坪公民館講堂 

出席者： 

（メンバー）志村メンバー、宗貞メンバー、赤羽メンバー、有真メンバー、勝島メンバー、

大﨑メンバー、安田（正）メンバー、黒羽メンバー（代理：谷氏）、薗田メンバー、酒井メ

ンバー、菊池メンバー、小田原メンバー、飯塚メンバー（代理：舘氏）、福本メンバー、岸

本メンバー、近藤メンバー、草柳メンバー、松井メンバー、小守メンバー（代理：羽豆氏）、

若菜メンバー、安田（聖）メンバー、宮川メンバー、髙野メンバー、三原メンバー、西メ

ンバー（代理：元田氏）、青木メンバー、金原メンバー、山崎メンバー 

（アドバイザー）名和田法政大学法学部教授 

（市）平野経営企画部長、谷津経営企画部次長、廣末企画課長、仁科企画係長、稲井主事、

森本市民協働部担当部長、細野市民協働課専任主査 

 

議事概要： 

１．開会 

 

２．「ずしの新しい地域自治」の仕組みの詳細の検討（１） 

○ グループでの意見交換１「小学校区でつながれば、できそうなこと」 

○ 名和田アドバイザーよりコメント 

・ 皆さんから出た意見をまとめるのに、通常 KJ 法といったやり方でまとめるのだが、そ

の時には「その他」というカテゴリーをつくらないのが普通。それだけ皆さんから限ら

れた時間の中でも多様な意見が出ているということだろう。 

・ まとめを見ると、小学校区で新しい地域自治のしくみを作ろうとしている市の意図と合

致しているのではないか。 

・ 他の自治体の例でも、地域には連合町内会があるのに屋上屋だということで、入口で止

まっている例は多いが、地域にとってチャンスととらえて前向きに議論を進めていただ

ければと思う。その点、逗子市では非常に前向きなご意見で進めていただいている。 

・ 検討用シートに記載されている論点は研究者にとっても難問ぞろいである。逗子市では

５つの小学校区ごとに出された意見を集約して逗子市にふさわしい制度をつくってい

くという。皆さんは小坪の地域の実情に即して深い議論をしていただきたい。 

○ 質疑応答 

（メンバー）グループで意見交換をするときに、各グループで記録をとってほしいとのこ

とだが、記録をとりながら意見交換をすることは非常に難しく、記録の内容がキーワード

だけになってしまう。事務局には意見交換の内容をまとめるときには、その点に配慮しキ
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ーワードだけでなく行間をくみとってまとめてほしい。 

（事務局）承知した。 

 

○ グループでの意見交換２「住民自治協議会で、どんなことを、どんなふうに担えば、‘小

学校区でつながれば、できそうなこと’を実現に近づけるのか」 

○ 発表 

（司会）グループでの意見交換をうかがっていて、メンバーの皆さんが共通で疑問に思っ

ている点があったので、まず事務局に確認したい。この検討用シートをみると、すでに住

民自治協議会の制度が完成しているような印象を受けるのだが、いかがか。 

（事務局）お示ししている制度案は素案である。この小坪小学校区をはじめほかの小学校

区でいただいたご意見、また全体懇話会でのご意見をふまえ、最大公約数的なものに集約

し制度として固めていく。 

 

（司会）これからこの小坪小学校区の特色や実情を踏まえ課題を見出していくが、それは

どの時点で行うのか。 

（事務局）仕組みの制度をつくったときに、話し合っていただきたい。 

（グループ６）今回からこの懇話会に参加した。私は、制度をつくってから課題を見出す

のではなく、逆に何か問題や課題があり、それを解決するために制度をつくり、その仕組

みを考えていくものだと思う。したがって、まずは課題や問題を示していただかないと話

を進められない。また、地域包括交付金を交付しそれを地域で分配するという点について

反対だ。お金がからむと予算の取り合いになり、地域がまとまらなくなってしまう。 

 

（事務局）今回の意見交換の内容について、追加のご質問やご意見等があれば、7月5日（金）

までに企画課までいただきたい。 

 

○名和田アドバイザーより講評 

・ 先ほどもいったが、今回事務局が配付した検討用シートに記載されている論点は、研究

者にとっても難問ぞろいである。なぜ、難問かというと、地域によって全く解が異なる

からである。その点において、みなさん地域の実情を踏まえながら深い議論をしていた

だいていた。 

・ 意見交換をしている皆さんを拝見していて、誰ひとりなげやりな姿勢をとらず、発言者

は聞き手の目をみて話し、聞き手も身を乗り出して聞いていた。皆さんは小坪小学校区

のことを本当に真剣に考えているのだと実感した。 
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３．その他 次回の日程について 

・ 事務局より、懇話会の回数を増やすことについて確認したところ、多数からの賛同があ

り、まずは１回増やすこととなった。また、次回以降の日程については、第 4 回が 7 月

28 日（日）14：30～（場所は未定）、第 5 回が 8 月 24 日（土）10：00～（場所は未定）

となった。なお、第４回の場所については小坪公民館講堂が空いていないため、場合に

よっては逗子市役所での開催となることをお伝えした。 

 


